

6番の歌 天はエホバをたたえる

エホバに仕える天使たちに倣う

「神の天使は皆、 エホバを賛美せよ」。詩編 103:20 神の天使は皆、 エホバを賛美せよ。 力に満ちていて、 神の言葉を実行し、 神の声に従う者たちよ。

ポイント：神に仕える天使たちの手本から学べることを考えます。

1-2. (ア) 人間と天使にはどんな違いがありますか。 (イ) 人間と天使はどんなところが似ていますか。

私たちは聖書を学んでエホバの証人になった時、 愛にあふれたエホバの家族の一員になりました。その家族には、 世界中の兄弟姉妹と膨大な数の天使たちが含まれています。 (ダニ 7:9, 10) さらに見ていると、 王座が据えられ、 年月を経た方が座った。その方の衣服は雪のように白く、 髪の毛は真っ白な羊毛のようだった。王座は炎であり、 その車輪は燃える火だった。 10 その方の前から火が川のように流れ出していた。その方に仕えている者は千の千倍、 その方の前に立っている者は1万の1万倍いた。法廷が開廷し、 書物が開かれた。) とはいえ、 天使と私たちは全く違う存在だと思うかもしれません。例えば天使たちは、 人間よりもずっと前から存在しています。 (ヨブ 38:4 私が大地を据えた時、 あなたはどこにいたのか。 教えてほしい。もし理解していると言ふのなら、 7 その時、 明けの星が共に喜びの叫び声を上げ、 神の子たち(*神の天使たちを指す)が皆、 称賛の叫び声を上げ始めた。) また、 私たちより力があります。神聖さや正しさの点で不完全な私たちとは比べものになりません。 (ルカ 9:26 私と私の言葉を恥じるようになる人については、 人の子も、 自分の栄光および父と聖なる天使たちの栄光を帯びて来る時、 その人を恥じるのです。)

2 私たちと天使にはいろいろな違いがありますが、 似ているところもたくさんあります。例えば、 エホバの素晴らしい性質に倣うことができます。自由意志があり、 一人一人異なる名前や性格を持ち、 いろいろな責任を与えられています。そして天使も私たちも、 創造者であるエホバに導いてもらう必要があります。 (ペテー 1:12 預言者たちは、 自分たちのためではなく皆さんのために奉仕していることを、 啓示によって知りました。預言者たちが述べていた事柄は、 天からの聖なる力によって良い知らせを広めた人たちを通して、 皆さんに伝わりました。天使たちはそうした事柄を詳しく知りたいと願っています。)

3. エホバに仕える天使たちから何を学べますか。

3 私たちは天使たちと似ているところがたくさんあるので、 天使たちの良い手本から力づけられたり、 大切な点を学んだりすることができます。この記事では、 エホバに仕える天使たちの①謙虚さ、 ②人への愛、 ③忍耐、 ④会衆を清く保つための働きについて考えます。

天使たちは①謙虚

4. (ア) 天使たちが謙虚であることはどんなことから分かりますか。 (イ) 天使たちが謙虚なのはどうしてですか。 (詩編 89:7)

4 エホバに仕える天使たちは謙虚です。賢くて、力が強く、たくさんの経験を持っているにもかかわらず、エホバの指示に従っています。 (詩 103:20 神の天使は皆、エホバを賛美せよ。力に満ちていて、神の言葉を実行し、神の声に従う者たちよ。) 割り当てられた仕事を果たすとき、決して誇ったりせず、自分たちが持っている特別な力を見せびらかしたりもしません。自分たちの名前が知られることにならなかったとしても、神が望んでいることを喜んで行います。 *幾億もの天使たちのうち、聖書に名前が挙げられているのはミカエルとガブリエルの2人だけです。 (ダニ 12:1。ルカ 1:19) (創 32:24 その後ヤコブは1人残った。すると、ある人が現れてヤコブと取組み合いを始め、それは夜明けまで続いた。29 ヤコブは尋ねた。「あなたのお名前を教えてくださいませんか」。しかしその人は、「どうして私の名前を聞くのですか」と答えた。そしてヤコブを祝福した。王二 19:35 まさにその夜、エホバの天使が出ていき、アッシリア人の陣営で18万5000人を討った。人々が朝早く起きて見ると、皆、死んでいた。) エホバが受けるべき栄誉を受けようとはしません。天使たちはどうしてそんなに謙虚なのでしょうか。エホバを愛し、深く敬っているからです。 (詩編 89:7 神は聖なる者たちの集い(*会合)で畏れられている。周りにいる全ての者は偉大な神に畏敬の気持ちを抱く。を読む。)

5. 使徒ヨハネを正した天使のどんなところに謙虚さが表れていますか。 (挿絵も参照。)

5 天使たちの謙虚さが分かる1つの出来事を考えてみましょう。西暦96年ごろ、名前が載せられていない1人の天使が使徒ヨハネに驚くような幻を見せます。 (啓 1:1 イエス・キリストによる啓示(m*明らかにすること/覆いを取ること)。これは神が、間もなく必ず起きる事柄をご自分の奴隸たちに示すため、イエスに与えたものである。イエスは天使を遣わし、その天使を通して、しるし(用語集*現在もしくは将来の何らかの物事を示す、物体、行為、状況、不思議な現象など。 (創 9:12, 13。王二 20:9。マタ 24:3。啓 1:1))によって自分(if*神)の奴隸ヨハネにこの啓示を伝えた。) 幻を見たヨハネはどう反応したでしょうか。その天使を崇拜しようとした。でもその忠実な天使は、すぐにこう言ってやめさせます。「気を付けなさい！ そうしてはなりません！ 私は、あなたや……あなたの兄弟たちの、仲間の奴隸にすぎません。神を崇拜しなさい！」 (啓 19:10 そこで私は、天使を崇拜しようと、その足元にひれ伏した。しかし天使は言った。「気を付けなさい！ そうしてはなりません！ 私は、あなたや、イエスについて証言する務めを与えられているあなたの兄弟たちの、仲間の奴隸にすぎません。神を崇拜しなさい！ イエスについて明らかにする(*証言することこそ、預言の目的です」。) 本当に謙虚な反応です。この天使は自分が栄誉や称賛を受けることを望みませんでした。すぐにヨハネの注意をエホバ神に向けました。同時に、天使はヨハネのことを見下げたりはしませんでした。ヨハネよりもずっと長くエホバに仕えていて、はるかに大きな力を持っていましたが、ヨハネも自分と同じようにエホバに一生懸命仕えているということを謙虚に認め、「仲間の奴隸」と言いました。間違いを正す必要がありました。高齢のヨハネを厳しく叱りつけたりせず、親切に話しました。ヨハネが恐れの気持ちでいっぱいになっていたことに気付いていたのでしょう。



ヨハネに対する天使の接し方は謙虚だった。 (5節を参照。)

6.謙虚な天使たちにどう倣えますか。

6 謙虚な天使たちにどう倣えるか。割り当てられたことを果たした時、それを誇ったり、自分の手柄にしたりしないようにします。 (コリー 4:7 というのは、あなたの何が他の人より優れているのですか。あなたが持っているもので、もらったのではないものがあるのですか。もらったのであれば、どうしてもらったのではないかのように誇るのですか。) また、長年エホバに仕えている場合も、何かの奉仕の機会を与えられている場合も、自分がほかの人より上だと考えないようしましょう。より多くの責任を与えられたなら、いっそ自分のことを小さな者と見る必要があります。 (ルカ 9:48 こう言った。「私の名のためにこの幼い子供を受け入れる人は、私をも受け入れます。そして、私を受け入れる人は、私を遣わした方をも受け入れます。あなたたちの間でより小さな者として行動する人こそ偉いのです」。) 私たちは天使に倣って人に仕えたいと思っています。自分を目立たせるようなことはしたくありません。

7.謙虚であるなら、誰かを正したり助言を与えたりするときにもどうしますか。

7 仲間のクリスチャンや自分の子供など、誰かを正さなければいけないときにも、謙虚でいることは大切です。もちろん、はっきりとした助言を与えなければいけないこともあります。それでも、優しくヨハネを正した天使に倣って、相手を落ち込ませないようにしましょう。自分が上だと考えたりせずに謙虚でいるなら、相手の気持ちを思いやりつつ敬意を込めて聖書から助言を与えることができるでしょう。 (コロ 4:6 塩で味付けされた快い言葉を語るように心掛けましょう。そうすれば、誰に対してもどのように答えるべきかが分かります。)

天使たちは②人を愛している

8. (ア) ルカ 15 章 10 節から、天使たちが人を愛していることがどのように分かりますか。 (イ) 天使たちは伝道活動でどんな役割を果たしていますか。 (写真も参照。)

8 天使たちは人間から遠く離れた存在ではありません。人を愛しています。罪を犯した人が悔い改める時、とても喜びます。例えば、エホバに仕えるのをやめていた人がエホバのもとに戻ってきた時や、誰かが聖書の真理を学んで生き方を変えた時などです。 (ルカ 15:10 同じように、あなた方に言いますが、悔い改める1人の罪人については、神の天使たちが一緒に喜ぶのです」。を読む。) 天使たちは王国の良い知らせを伝える活動にも積極的に関わっています。 (啓 14:6 また私は、別の天使が空高く(d*中天を)飛んでいるのを見た。その天使は、地上に住む人々、すなわち、あらゆる国や民族や言語や種族の人々に伝える、永遠の良い知らせを携えていた。) 直接伝道することはありませんが、神について知りたいと思っている人の所に伝道者を導くことがあります。もちろん、天使たちが具体的にどの場合に関わっていたか、はっきりしたことは分かりません。エホバは聖なる力やいろいろな方法を使って、人々を助け、私たちを導くことができるからです。 (使徒 16:6, 7 また、一行はフリギアとガラテア地方を通っていった。アジア州で神の言葉を語ることを聖なる力によって禁じられたからである(*禁じられた)。) さらに、ミシアに

行った時、ビチニアに入ろうと努力したが、イエスは聖なる力によってそれを許さなかった。) それでも、エホバはいろいろな場面で天使を通して伝道をサポートしています。ですから、私たちが良い知らせを伝える時、天使たちがそばにいて助けてくれることを確信できます。 (「祈りが聞かれた」という囲みを参照。* 「ものの塔出版物索引」の「天使」という見出しの「天使の導き(例)」という項目を見ると、ほかにも経験談を見つけることができます。))



ある夫婦が公共エリア伝道を終えたところ。家に帰る途中、姉妹は落ち込んでいる女性を見掛けた。その女性に優しい言葉を掛けたあげたいという気持ちになっている。姉妹は、神についての真理を知りたいと思っている人たちの所に天使たちが導いてくれることがあると分かっている。(8節を参照。)

祈りが聞かれた

次のようなエピソードから、天使たちが私たちのためにいろいろな場面で働いている様子が想像できます。

- ペルーに住む12歳の伝道者の女の子は、お母さんと一緒に電話で伝道していた時にある女性と話すことができました。その女性は、「神様、誰かを遣わして私を助けてください」と祈っていました。それで、電話がかかってきた時、神様が祈りを聞いてくれたと感じ、聖書レッスンを始めました。それからすぐ、集会にも出席するようになりました。
- ルーマニアのある女性は、以前聖書レッスンを受けていましたが、やめてしまいました。その後、イタリアで介護の仕事をしていた時、また聖書レッスンを始めたいと思うようになりました。その辺りにはエホバの証人の知り合いが誰もいなかったので、助けてほしいと祈りました。その後間もなく、仕事でお世話をしていた家族から買い物に行ってほしいと頼まれました。でも、お店に行ってもオーナーと会話するのをやめておきなさい、と言われました。その人がエホバの証人で、客に聖書の話をするからという理由でした。女性がお店に行くと、思った通りオーナーの兄弟は女性に聖書の話をし始めました。女性は祈りが聞かれたと思いました。そして聖書レッスンを再開し、エホバに仕えるために生活を改善しました。その様子に心を動かされた息子の1人も聖書レッスンを始め、集会に出席するようになりました。
- エホバの証人のある夫婦は自分たちの車を売ることにし、車を見たいという1組の夫婦と会うことになりました。そしてその機会に、車を売って生活をシンプルにしたい

と思っている理由や、自分たちがしている聖書教育活動についても話すことができました。すると、男性はこう言いました。「実は昨日、『神様、どうか私を助けてくれる人に会わせてください。生きている意味が分かりません。答えを見つけたいです』と祈っていたんです」。男性は、神様が祈りを聞いて、エホバの証人の夫婦と出会わせてくれたんだと感じました。その後、妻と一緒に聖書レッスンを始め、娘2人もそうしました。今では家族で集会に出席しています。

9. 人を愛している天使たちにどう倣えますか。

9 人を愛している天使たちにどう倣えるか。私たちは誰かが会衆に復帰したという発表を聞く時、天使たちと同じように喜ぶことができます。戻ってきた人に自分から近づいて温かく歓迎し、心からの愛が伝わるようにしましょう。（[ルカ 15:4-7](#) 「ある男性が 100 匹の羊を持っていて 1 匹がいなくなつたとき、その男性は 99 匹を荒野に残して、迷い出た羊を見つけるまで搜すのではないでしょうか。5 そして見つけると、その羊を肩に載せて喜びます。6 家に着くと、友人や隣人を呼び集めて言います。『一緒に喜んでください。迷い出していた羊が見つかりました』。7 あなた方に言いますが、同じように、悔い改める 1 人の罪人については、悔い改める必要のない 99 人の正しい人についてよりも、大きな喜びが天にあるのです。[コリ二 2:6-8](#) その人には多数の人からすでに叱責が与えられており、それで十分です。7 今は優しく許して慰めるべきです。その人があまりの悲しみに打ちのめされてしまわないためです。8 それで皆さんに勧めます。皆さんの愛をその人に確信させてください。）また、伝道活動のためにベストを尽くすことによっても天使に倣うことができます。（[伝 11:6](#) 朝に種をまき、夕方になるまで手を休めてはならない。あなたは、どの種が育つか、これかそれか、あるいは両方なのかを知らないからだ。）天使が良い知らせを伝える私たちをサポートしてくれるのと同じように、私たちも仲間の兄弟姉妹の宣教をどのようにサポートできるか考えてみましょう。例えば、経験の浅い伝道者を誘って一緒に奉仕できるでしょうか。ほかにも、年配の兄弟姉妹や体の弱い仲間が奉仕に参加できるようサポートできるかもしれません。

10. サラ姉妹の例からどんなことを学べますか。

10 自分にできることが限られている場合はどうでしょうか。そういう状況でも天使と協力して伝道活動を行うことができます。インドのサラ姉妹の例を考えてみましょう。*名前は変えてあります。姉妹は開拓奉仕を始めて 20 年ほどたった頃、病気になり、起き上がるのも難しくなってしました。姉妹はとても落ち込みました。でも、聖書を読む習慣を大切にし、会衆の仲間からの優しいサポートを受けることによって、少しずつ前向きな見方を持つようになりました。もちろん、新しい状況に合わせて宣教のスタイルを調整する必要がありました。起き上がって手紙を書くこともできなかったので、できるのは電話での伝道に限られました。それで、再訪問をしていた人たちに電話して、聖書に興味のある別の人たちを紹介してもらいました。どうなつたでしょうか。数ヶ月のうちに 70 件の聖書レッスンを始めることができました。当然、姉妹一人でみんなを教えることはできなかったので、会衆の兄弟姉妹に一部のレッスンをお願いしました。学

んでいる多くの人たちが、今では集会に出席しています。天使たちは、サラ姉妹のように伝道でベストを尽くす兄弟姉妹と一緒に働くことをとてもうれしく感じているでしょう。

天使たちは③忍耐している

11. 神に仕える天使たちが忍耐する点で立派な手本といえるのはどうしてですか。

11 神に仕える天使たちは、忍耐する点でも立派な手本です。不公正や悪いことに何千年も耐えてきました。サタンや一緒にエホバに仕えていた多くの天使たちがエホバに反逆するのを見ました。 (創 3:1) さて、エホバ神が造った野生動物の中で蛇が最も用心深かった(*利口だった)。蛇が女に言った。「あなたたちは庭園の全ての木の実を食べてはならない」と神が言ったのは本当ですか」; 6:1, 2 さて、人が地上に増え始め、娘たちが生まれると、2 真の神の子たち(c*へ語慣用句:神の天使たちを指す)は、人の娘たちが美しいことに気付くようになった。そして気に入った女性たちを妻にしていった。ユダ 6 また、本来の立場にとどまらずに自分の居場所から離れた天使たちを、永遠の鎖で縛り、刑を執行する大いなる日まで濃い闇の中に閉じ込めています。) 聖書によると、1人の天使は邪悪な天使からの執拗な妨害に対処しなければいけませんでした。

(ダニ 10:13) しかし、ペルシャの領土の長が 21 日間、私の前に立ちはだかりました。そこへ主立った長のひとり(*最高位の長)ミカエル(m*誰が神のようだろか)が助けに来てくれて、私はペルシャの王たちのそばにとどまりました。) さらに、天使たちは人間の歴史をずっと見てきましたが、エホバに仕えることを選んだ人は多くはありません。それでも、忠実な天使たちは喜んで熱心にエホバに仕え続けています。神が一番良い時に全ての不公正を取り除いてくださることを確信しています。

12. 忍耐するのにどんなことが役立ちますか。

12 忍耐している天使たちにどう倣えるか。私たちも不公正を目にすることがあります。でも、神が一番良いタイミングで悪いことを全て取り除いてくださることを天使たちと同じように確信しています。それで、天使たちに倣って「諦めずに立派なことを行い続けましょう」。(ガラ 6:9) それで、諦めずに立派なことを行い続けましょう。諦めない(*疲れ果ててしまわない)なら、やがて刈り取ることになります。) 神は私たちが忍耐できるよう助けると約束してくださっています。(ヨハネ 10:13) 皆さんに受けた誘惑は、多くの人が同じように経験してきた誘惑です。神は信頼できる方で、皆さんに耐えられないほど誘惑を受けるままにはしません。出口を設けて、誘惑に耐え切れるようにしてください。) 聖なる力を与えてくださいとエホバに祈るなら、喜びを失わずに辛抱する力をもらえます。(ガラ 5:22) 一方、聖なる力(*)が生み出すもの(d*実)は、愛、喜び、平和、辛抱強さ、親切、善良、信仰、コロ 1:11 そして、神の偉大な力によつて十分に強くなり、あらゆることを忍耐し、辛抱しつつ喜べますように。) 反対に遭う場合はどうでしょうか。エホバに心から頼り、不安に負けないようにしましょう。エホバは必ず私たちを支えて力づけてください。(ヘブ 13:6) それで、私たちは勇気を持ってこう言えます。「エホバ(*)は私を助けてくださる。私は恐れない。人が私に何を行えるだろう」。)

天使たちは④会衆の清さを保つために働いている

13. 終わりの時代に天使たちはどんな特別な任務を与えられていますか。 (マタイ 13:47-49)

13 終わりの時代にエホバは天使に特別な任務を与えています。 (マタイ 13:47-49) また、天の王国は、海に下ろされてあらゆる種類の魚を集める引き網のようです。 48 網がいっぱいになると、人々は浜辺に網を引き上げ、腰を下ろして、良いものを入れ物に集め、良くないものを投げ捨てました。 49 体制の終結の時にもそのようになります。天使たちは出ていって、正しい人の中から邪悪な人をより分け、を読む。) 考えてみてください。伝道活動によっていろいろな人たちがたくさん集められています。エホバの基準に合わせて生き方を変える人もいれば、そうしない人もいます。天使たちは、「正しい人の中から邪悪な人をより分け」る仕事を割り当てられています。これは、会衆の清さが守られるよう助けているということです。とはいえ、何かの理由でエホバの証人と関わるのをやめてしまった人が二度と戻ってくることはできないという意味ではありません。また、天使たちが会衆で何の問題も起きないようにしてくれるという意味でもありません。でも、私たちは天使が会衆の清さを保つために一生懸命働いているということを確信できます。

14-15. 会衆の清さを気に掛けている天使たちにどう倣えますか。 (写真も参照。)

14 会衆の清さを気に掛けている天使たちにどう倣えるか。道徳や崇拝の面で会衆を清く保つためにできることを行いましょう。そのために自分の心を守ることが大切です。良い友達を選び、エホバとの関係に良くない影響を与えるものを避ける必要があります。 (詩 101:3 私は無価値なものを目の前に置かない。正しいことからそれていく人たちの行いを憎む。その人たちとは関わらない(*そうした行いが私にくつつくことはない)。) また、仲間の兄弟姉妹がエホバに忠実に仕え続けられるように助けることもできます。例えば、兄弟姉妹が重大な罪を犯していることに気付いたなら、どうすべきでしょうか。その人を愛しているので、長老たちに話すよう勧めます。もし本人がそうしようとするなら、私たちがそのことを長老たちに伝えます。そのようにして、エホバとの関係が弱くなっている仲間が、できるだけすぐに助けを受けられるようにしたいと思います。 (ヤコ 5:14, 15 病気の人がいますか。その人は会衆(*)の長老たちを呼んでください。そして、自分のために祈ってもらい、エホバ(*)の名によって油を塗ってもらってください。 15 信仰の祈りは病気の人(if*疲れている人)を良くし、エホバ(*)がその人を起き上がらせてくださいます。また、その人が罪を犯したのであれば、許されます。)

15 残念ながら、重大な罪を犯した人の中には会衆から除かれる必要がある人もいます。そういう人たちとは「交友するのをやめ」ます。*「2024統治体からの話 (2)」で説明されているように、会衆から除かれた人が集会に出席した時に、簡単なあいさつをしたり歓迎したりするかどうかは、伝道者それぞれが聖書によって整えられた良心に沿って決定します。 (コリ一 5:9-13 私は皆さんへの手紙の中で、性的に不道徳な人と交友するのをやめるようにと書きました。 10 それは、この世の性的に不道徳な人や、貪欲な人、脅し取る人、偶像を崇拝する人と全く交友しないようにという意味ではありません。もしそうだとすると、さんは世から出なければならないことになります。 11 それで、私は今こう書き

ます。兄弟と呼ばれる人で、性的に不道徳な人、貪欲な人、偶像を崇拜する人、ののしる人、酷削する人、脅し取る人がいれば、そのような人とは交友するのをやめなさい。一緒に食事をしてもなりません。 12 私は外部の人たちを裁く立場にあるでしょうか。皆さんは内部の人たちを裁くのであり、 13 神が外部の人たちを裁くのではありませんか。「皆さんの中から悪い人を除きなさい。」) そのようにして会衆の清さを保つことができます。会衆から除かれた人と交友を持たないようにはすることは、その人にとっても親切なことです。私たちがはつきりとした態度を取るなら、エホバのもとに帰りたいと思うようになるかもしれません。その人たちが戻ってくる時、私たちはエホバや天使たちと一緒に喜ぶことができます。 (ルカ 15:7 あなた方に言いますが、同じように、悔い改める1人の罪人については、悔い改める必要のない99人の正しい人についてよりも、大きな喜びが天にあるのです。)



兄弟姉妹が重大な罪を犯していることに気付いたなら、どうすべきでしょうか。 (14節を参照。) *写真や挿絵: ある姉妹が友人に長者たちと話すよう勧めている。しばらく時間がたっても友人がそうしなかったので、姉妹が長者たちに伝えている。

16. 天使たちのどんなところに倣いたいと思いましたか。

16 私たちは信仰の目で天使たちの様子を見ています。そして、一緒に働くことができています。これは本当に素晴らしいことです。ぜひ天使たちに倣いましょう。天使たちは「①謙虚で、②人を愛し、③忍耐し、④会衆の道徳面や崇拜面での清さを気に掛けています。」神に仕える天使たちに倣うなら、私たちもエホバの家族の一員として、いつまでもずっとエホバを崇拜することができるでしょう。

次の点でどのように天使たちに倣えますか

1. ①謙虚さ

・S06 割り当てられたことを果たした時、それを誇ったり、自分の手柄にしたりしないようにする。また、長年エホバに仕えていたり、何かの奉仕の機会を与えられている場合も、自分の方がほかの人より上だと考えないようにする。より多くの責任を与えられたなら、いっそう自分のことを小さな者と見る必要がある。私たちは天使に倣って人に仕えたいと思っているので、自分を目立たせるようなことはしたくない。

2. ②人への愛

- ・S09 私たちは誰かが会衆に復帰したという発表を聞く時、天使たちと同じように喜ぶことができ、戻ってきた人に自分から近づいて温かく歓迎し、心からの愛が伝わるようにしたい。また、伝道活動のためにベストを尽くすことによっても天使に倣うことができる。天使が良い知らせを伝える私たちをサポートしてくれるよう、私たちも仲間の兄弟姉妹の宣教をどのようにサポートできるか考えて、サポートできる。

3. ④会衆を清く保つこと

- ・S14 道徳や崇拝の面で会衆を清く保つためにできることを行い、そのために自分の心を守ることが大切。良い友達を選び、エホバとの関係に良くない影響を与えるものを避ける必要がある。また、仲間の兄弟姉妹がエホバに忠実に仕え続けられるように助けることもでき。例えば、兄弟姉妹が重大な罪を犯していることに気付いたなら、長老たちに話すよう勧め、もし本人がそうしようとしないなら、私たちがそのことを長老たちに伝える必要がある。

123 番の歌 神の秩序にいつでも従う

△ 幾億もの天使たちのうち、聖書に名前が挙げられているのはミカエルとガブリエルの2人だけです。 (ダニ 12:1。ルカ 1:19)

△ 「ものの塔出版物索引」の「天使」という見出しの「天使の導き (例)」という項目を見ると、ほかにも経験談を見つけることができます。

△ 名前は変えてあります。

△ 「2024 統治体からの話 (2)」で説明されているように、会衆から除かれた人が集会に出席した時に、簡単なあいさつをしたり歓迎したりするかどうかは、伝道者それぞれが聖書によって整えられた良心に沿って決定します。

△ 写真や挿絵: ある姉妹が友人に長老たちと話すよう勧めている。しばらく時間がたっても友人がそうしなかったので、姉妹が長老たちに伝えている。

△ (詩 103:20) 神の天使は皆、エホバを賛美せよ。力に満ちていて、神の言葉を実行し、神の声に従う者たちよ。

△ (ダニ 7:9, 10) さらに見ていると、王座が据えられ、年月を経た方が座った。その方の衣服は雪のように白く、髪の毛は真っ白な羊毛のようだった。王座は炎であり、その車輪は燃える火だった。10 その方の前から火が川のように流れ出ていた。その方に仕えている者は千の千倍、その方の前に立っている者は1万の1万倍いた。法廷が開廷し、書物が開かれた。